

Le village a fêté son héros, Didier Calame

LES PLANCHETTES Reportage dans une localité de 200 habitants où tout le monde n'aime pas les idées de l'UDC, mais où tout le monde aime son futur conseiller national.

PAR SALOMÉ LAURENT

«C'est pas tous les jours qu'un habitant des Planchettes devient conseiller national!» Derrière le bar, Christophe s'active, sourire aux lèvres, pour peaufiner les derniers détails avant l'arrivée de l'heureux élu. «C'est une fierté, je n'y crois pas», ajoute-t-il pressé, trois bouteilles dans chaque main. Pour le retour au village de Didier Calame, UDC fraîchement élu au Conseil national, la commune qui l'a vu naître a voulu marquer le coup, vendredi soir. Elle a organisé une verrée au pavillon des fêtes, une salle recouverte de bois des pieds à la tête.

Décor rustique et cloches de vache

La décoration y est rustique et pour le moins sobre. Trois drapeaux, de la Suisse, du canton de Neuchâtel et des Planchettes ont été hissés dans un coin pour l'occasion. Le mobilier, quant à lui, se résume à quatre tables rassemblées au centre de la pièce et recouvertes d'une nappe en plastique. «C'est dans la simplicité, aux Planchettes!», s'écrie Christophe. Il fait un froid de canard et pourtant, une quarantaine d'habitants, sur les 200 qu'en compte le village, se tient dehors pour accueillir le nouvel élu. A l'initiative de ce dernier, deux sonneurs de cor des Alpes et un club de sonneurs de cloches sont là pour l'accueillir. «C'est patriotique, c'est Suisse!», s'élève une voix, rapidement couverte par le son strident des cloches. Didier Calame arrive en veste de travail, floquée du logo de



Une quarantaine d'habitants des Planchettes ont accueilli Didier Calame (en chemise bleu clair) au pavillon des fêtes, vendredi soir. LUCAS VUITEL

«Je suis fier d'être le premier conseiller national des Planchettes. Mais encore plus d'être un enfant des Planchettes.»

DIDIER CALAME
CONSEILLER COMMUNAL
ET FUTUR CONSEILLER NATIONAL

son entreprise d'assainissement. «Tu n'as pas sorti ta cravate?», le taquine un ami. «Rooh! Je la mettrai pour l'assermentation», répond le héros du soir avec amusement. Entre bises et poignées de main, Di-

dier Calame n'oublie personne. Ici, tout le monde se connaît. «C'est la famille», dit-il.

«Il n'aime pas les blablas»

Une famille qui attend beaucoup de son patriarche. L'agriculteur et chef d'entreprise est attendu au tournant par son fan-club. «Didier n'aime pas les blablas. Il va être plus terre à terre et va défendre les vraies valeurs», déclare le conseiller communal André Feuz, un verre de rouge à la main. Il est le seul à s'être «senti à la hauteur» pour assurer un discours de bienvenue à son ami et collègue au conseil communal. Pour lui, Berne ne changera pas l'authentique Planchotier qu'il est.

Même avis pour Sylvie et Ambre, mère et fille, originaires des Planchettes. «C'est un homme de la terre qui dit ce qu'il pense comme un vrai paysan! Son élection ne le modifiera pas.» Avant d'ajouter: «Il sort du lot. Pas de cravate, des vaches!» Une référence à son affiche électorale champêtre où on le voit debout dans son champ, entouré de son bétail.

Ils ont d'abord voté pour lui

Ce soir, dans la salle en bois, c'est un Didier Calame très ému qui s'exprime. «Je suis fier d'être le premier conseiller national des Planchettes. Mais encore plus d'être un enfant des Planchettes.»

Son village, Didier Calame le chérit et il ne voudrait le quitter pour rien au monde. «Je ne compte pas rester à Berne tous les soirs. Je n'aime pas être tout seul...», confie-t-il à voix basse. Le quinquagénaire sait qu'ici, les gens ont voté pour sa personne, «avant de voter pour la ligne UDC.» Parmi les convives, certains ne cachent pas leur enthousiasme de voir des sujets comme l'immigration être traités avec une ligne très à droite. D'autres émettent des réserves sur les idées du parti. Didier Calame le sait: pour contenter tout le monde et rester celui qu'il est – et celui que l'on attend qu'il soit – il faudra faire des compromis sous la Coupole.

Le chocolat a attiré 10 000 visiteurs

NEUCHÂTEL La 10e édition du festival Chocolatissimo s'est terminée samedi.

Les organisateurs de Chocolatissimo sont ravis: la 10e édition de leur festival 100% chocolat fut un succès durant huit jours à Neuchâtel. Quelque 10 000 visiteurs se sont pressés au péristyle de l'hôtel de ville, cœur de la manifestation, ou ont participé aux événements organisés hors les murs, ont indiqué les organisateurs samedi, au dernier jour du festival.

Parmi les moments forts, le double champion du monde de sculpture artistique Jorge Cardoso a séduit petits et grands notamment en réalisant en live une superbe création.

Réalisée spécialement pour les dix ans de Chocolatissimo par la designeuse Laure Gremion, en collaboration notamment avec le FabLab de Neuchâtel, la plaque de chocolat blond en forme de pierre d'Hauterive a quant à elle remporté tous les suffrages.

Côté concours, 28 jeunes ont allié imagination et compétences pour réaliser de superbes créations d'anniversaire. Leurs gâteaux à étages et vitrines de présentation, exposés durant toute la manifestation, ont ravi les visiteurs, qui ont pu comme chaque année voter pour leurs réalisations préférées.

Lucie Voélin (catégorie pâtissier-confiseur), de la confiserie Zurcher, Mélisandre Gilliéron (boulangier-pâtissier), de la boulangerie Conrad, et Clara di Lenardo (gestionnaire du commerce de détail), d'Au Cœur de France, ont été récompensées.

La 11e édition est prévue en novembre 2024. **ATS**

PUBLICITÉ



groupe e



ENGAGE-TOI POUR TON AVENIR.

Tu as envie d'entrer dans la vie active et de participer à des projets concrets et utiles pour la société? Rejoins la Talents Academy de Groupe E et apporte ta contribution aux défis énergétiques de demain.

Une place de stage ou d'apprentissage t'attend à deux pas de chez toi.

**Stages
Apprentissages
2024**

Christian Kropf – Electrotel Voisin – Elexa Electricité
Gaschen Electricité – Germiquet Electricité – Jordan Electricité – Paerlitex

talents-academy.ch

